

"Der Grund, warum ich hier oben stehen und zu Ihnen sprechen darf, sind Sie, meine sehr geehrten Damen und Herren.

Viele von Ihnen hier im Saal und in der Bevölkerung haben mich in diesem spannenden Jahr unterstützt, ganz persönlich oder durch ihre Stimme – und dafür will ich heute nochmals ausdrücklich Danke sagen. Das gilt insbesondere auch jenen Kolleginnen und Kollegen des Stadtrats, die mich am 22. September in dieses Amt gewählt haben. Danke für dieses hohe Maß an Vertrauen. Es ist mir eine Ehre und eine Verpflichtung.

Die Motivation, warum ich hier oben stehe, sind ebenfalls Sie – meine Damen und Herren, liebe Gäste. Sie und alle Bürgerinnen und Bürger dieser Stadt, um deren Wohl es mir, uns geht. Und mein Ziel schließlich ist es, dass Sie alle und zu jeder Zeit Landau als Heimat mit Zukunft empfinden. Dass Sie zu jeder Zeit und aus voller Überzeugung sagen können: Es ist gut, an diesem schönen Ort in der Welt leben.

Hier in unserem Landau. Das mir sehr am Herzen liegt, mit dem mich so viel verbindet. Für das ich mehr als die Hälfte meines Lebens im Stadtrat gearbeitet habe. Aber auch in anderer Weise. Ich denke an viele Vereine, in denen ich Mitglied bin. Sie stehen beispielhaft für das großartige Engagement, das Sie alle, das die Menschen und unsere Stadt insgesamt auszeichnet.

Perikles, der Staatsmann der griechischen Antike, hat vor 2500 Jahren ein weises Wort gesprochen. Es ist eine Richtschur: „Wer an den Dingen der Stadt keinen Anteil nimmt, ist kein stiller, sondern ein schlechter Bürger.“

Ich will ein guter Bürger und ein guter Bürgermeister sein. Mit kritischer Distanz, wo immer das nötig ist. Vor allem aber mit Neigung und Nähe, wo immer das möglich ist. Mit Leidenschaft und Engagement, mit guten Ideen und hoffentlich den stets richtigen Entscheidungen. In dem Wissen, dass der größte Schatz einer Stadt ihre Menschen sind! Und wenn ich beispielhaft Ewald Bruder, Hermann Lamott und Heinz Buckel nenne, dann sind das solche Schätze. Drei vorbildhafte Persönlichkeiten, die mir stets sehr imponiert haben. Viele andere wären zu nennen.

Wir stehen vor enormen Herausforderungen. Wie können sie aber mit Zuversicht angehen. Denn diese Stadt hat in 741 Jahren noch alle Schwierigkeiten gemeistert.

Landau: Eine Stadt mit einer großen Vergangenheit und einer großen Zukunft. Eine Stadt des wirtschaftlichen Erfolgs und der sozialen Gerechtigkeit, eine Stadt der Vielfalt, der Toleranz und der Weltoffenheit. Eine schöne, eine menschliche Stadt. Unsere Stadt. Dafür werde ich mein Bestes und werden wir unser Bestes geben. Es lohnt sich."